
Homélie Messe de la nuit de NOEL 2021 24 décembre 2021

Qu’il mette en vos cœurs sa propre joie et vous envoie annoncer son Evangile (bénédiction).
Dans la nuit de Noël, à Bethléem, les bergers sont les premiers à recevoir la joie de l’Evangile,
l’annonce de la bonne nouvelle : aujourd’hui, dans la ville de David, un sauveur vous est né, qui est
le Christ, le Seigneur ! Un Sauveur est né, Il est né pour vous, pour toi, pour moi ! Telle est la
raison pour laquelle nous disons ou écrivons Joyeux NOEL ! Souhaitons-nous un NOËL de joie car
Dieu est là. Entrons dans la joie des bergers, la joie de Marie, et si possible dans la joie de Dieu !
Un Sauveur est né, pour toi, pour moi !

1) La joie de Dieu
Ecoutons les anges : « Paix sur terre aux hommes qu’il aime ». Dieu nous aime. Dieu a tant aimé le
monde, qu’l a donné son Fils unique (Jn 3, 16). Cette parole illumine NOEL. Nous sommes aimés de
Dieu.  Dieu  a  visité  son  peuple,  Dieu  entre  dans  l’histoire.  Personne  ne  peut  effacer  cet
événement, personne ne peut ignorer la naissance de Jésus, qui concerne tous les hommes. Dieu a
hâte de sauver le monde, pour créer un peuple ardent à faire le bien.  « Dieu… nous a aimés le
premier » (1 Jn 4,10.19), il nous a cherchés. N’oublions pas cela. Voilà la raison de notre joie :
nous avons été aimés, nous avons été recherchés, le Seigneur nous cherche pour nous trouver,
pour nous aimer davantage. C’est la raison de la joie : savoir que nous avons été aimés sans aucun
mérite, que nous sommes toujours précédés par Dieu dans l’amour, un amour si concret qu’il s’est
fait chair et est venu habiter parmi nous, dans cet enfant que nous voyons dans la crèche. Cet
amour  a  un  nom et un  visage  :  Jésus.  Jésus  est  le  nom et  le  visage de l’amour qui  est  au
fondement de notre joie. (François, audience 22 décembre 2021)

2) La joie des bergers
Les bergers sont ce peuple qui  marche dans les ténèbres et voit se lever une grande lumière !
(Is). Les Mages verront une étoile et dans le ciel de Bethléem, la nuée entoure la révélation :
Aujourd’hui vous est né un Sauveur ! Jésus est la lumière qui vient dans les ténèbres. Il vient
illuminer nos pas, notre cœur. Lumière née de la lumière, Vrai Dieu né du vrai Dieu, engendré et
non pas créé… prions nous dans le Credo. Devant un tel mystère, nous ne pouvons que nous incliner
et adorer (ce que nous ferons en nous mettant à genoux dans le Credo ou de nous incliner comme
le  prévoit  la  liturgie).  Il  ne  s’agit  pas  seulement  de  savoir  avec  notre  intelligence,  mais  de
connaitre, de vivre avec Jésus, qui se fait Pain de vie et notre ami fidèle. Marcher et Adorer :
c’est cela, la vie chrétienne.
Je voudrais inviter tous les hommes et toutes les femmes dans la grotte de Bethléem pour
adorer le Fils de Dieu fait homme. … « Je crois que tu es Dieu, que cet enfant est Dieu. S’il te
plaît,  donne-moi la  grâce de l’humilité pour que je puisse comprendre.  (François,  audience 22
décembre 2021)

3) La joie de Marie et de Joseph
Approchons-nous maintenant de la Vierge Marie et de saint Joseph. Ils ont entre les mains une
vie  nouvelle,  si  inattendue,  si  surprenante  pour  ce  jeune  couple.  Prions  pour  les  jeunes,  les
couples !
Regardons la crèche :  la Vierge et saint Joseph ne ressemblent pas à une famille très chanceuse
; ils ont eu leur premier enfant au cœur de grandes difficultés ; et pourtant ils sont emplis d'une
joie intime, parce qu'ils s'aiment, qu'ils s'aident et surtout qu'ils sont certains que Dieu, qui
s'est fait présent dans l'Enfant Jésus, est à l'œuvre. (Benoit XVI, 13 décembre 2009).
Après Marie et Joseph, Benoit XVI montre le chemin de la joie : croire en l’amour vivant et
vivifiant de Dieu, vivre dans l’amour fraternel,  vouloir  à tout moment le bien de l’autre. Une
conversion !  Osons  prier,  en  ce  temps  de  tempête  pour  notre  Eglise,  osons  prier  pour  les



messagers de cette bonne nouvelle que sont les évêques, les prêtres et les diacres. Prions pour
nos séminaristes ! que nos vœux de NOEL permettent la rencontre avec Jésus, le Fils de Dieu
fait homme :  Qu’il  mette en vos cœurs sa propre joie et vous envoie annoncer son Evangile
(bénédiction solennelle de NOEL).


